
『約翰福音1:14』道成了肉身，住在我們中間，
充充滿滿的有恩典有真理。我們也見過祂的榮光，
正是父獨生子的榮光。

再過幾天，2019年就要結束，時間過得真
是很快！在這歲末的時候，你會如何回顧這一
年？在這一年裏，有什麼重要的事？歡慶？感
恩？難過？感傷？重大改變？重大抉擇？重大
結果？...

對北美的基督徒來說，「
聖誕節」總是伴隨著「感恩
節」，成為每年歲末的必然
氣氛。久而久之，也就視為當
然，不覺得有何特別。尤其是
教會在這段時候，有許多聚會
活動，於是大家也就跟著在緊
密的節奏裏，送走舊年，迎
接新年。這樣的節奏並沒有什
麼不好，只是若每年習慣如
此，以至在這期間沒有給自己
一點安靜的空檔，那麼「感恩
節、聖誕節、歲末、新年」等
等，都會很快流於形式，失去了應有的意義與
價值。

在聖經裏，我們看見猶太人很注重節期。
原來這是上帝給他們的吩咐，不是他們自己的
發明。早在出埃及時(距今3500年前)，上帝
就設定了「逾越節」，要他們每年遵守，不
能違背(出 12:14)。之後，又設立「贖罪日」
(出23:27)、「五旬節」(出34:22)、「住棚
節」(利23:34)等節日。除了這些一年一度的節
期，上帝更在「十誡」裏制定了「安息日」(
出20:8)，成為律法的一部份。這是猶太人每週
週末要遵守的節日，代代相傳，不能違背。有
人曾對一位猶太拉比發出讚嘆：「猶太人真了
不起！幾千年來，甚至浪跡天涯沒有自己的
國土家園，你們這個民族仍能代代遵守這些節
期。」拉比很嚴肅的回答說：「與其說我們『
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 道 成 了 肉 身 住 在 我 们 中 间 
， 充 充 满 满 的 有 恩 典 有 真 
理 。 我 们 也 见 过 他 的 荣 光 
， 正 是 父 独 生 子 的 荣 光 。

（約翰福音1:14）
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守了』節期，還不如說節期『守了』我們。」
這位拉比很有智慧，他說出了上帝吩咐他們守
節的意義。

今天，我們基督徒也需要有所省思，瞭解
這些節期的意義，發揮其目的。

「感恩節」是紀念英國清教徒渡海來到美
洲的故事。他們千里迢迢乘「五月花號」到
美洲大陸，在極險惡的環境下受到美洲原住民

的幫助。這個節日一面感恩上
帝眷顧，一面感謝原住民的協
助，很有意義。當初清教徒離
鄉背井來到美洲，不是為經濟、
不是為政治，乃是為爭取信仰自
由。所以他們最初仍一直服在
英國屬下，直到後來忍無可忍，
才提出有名的「獨立宣言」。

「聖誕節」則是紀念耶穌基
督降生的節日，主角絕不是聖
誕老人。在早期教會，原沒有
聖誕節。直到第四世紀，信徒
們才逐漸統一將每年十二月25

日用來紀念主耶穌降生，因為福音書並沒有留
下降生的確實日期。為此緣故，有些基督徒不
過聖誕節，認為沒有聖經依據。但是歷史上大
部份信徒還是沿守下來，因為耶穌降生是歷史
事實，所以信徒約定一天來紀念主降生。只要
不違背聖經真理的原則，這個節期還是很有意
義，也很有必要。尤其是在聖誕節傳講耶穌降
生救人的故事，正是傳揚「神愛世人，道成肉
身」最好的時機。

親愛的弟兄姊妹，今年過「感恩節」，你
有否感謝上帝，也紀念過去的歷史？在「聖誕
節」，你需要感謝上帝的大愛，與祂的救恩禮
物。不僅如此，你也需要想想如何將這禮物傳

給別人？

許中生牧師謹上



被主重塑的甘甜                                                                                                                                             
閻岩弟兄

2010年是我人生的一個巨大的轉折點。
那一年我認識了我的太太，並在6個月之後
歡歡喜喜地結婚了。人性的黑暗，使得我們
婚後的生活充滿碰撞與摩擦，瞬間就讓我們
彼此深深受傷。但蒙神所愛，就在那個時
候，我們認識了「主耶穌」。沒想到，藉著
神的拯救，我們的生命開始了不一樣的新篇
章。2012年，我和太太一同受洗，成為了在
基督裏新造的人。我們積極尋求在主裏建立
美好的關係，享受神所設立的婚姻，滿心歡
喜地一路走到了現在。

2015年 7月，我們迎來了第二個孩子
Benjamin，這是神的恩典，因為自從有了第
一個孩子之後，太太的身體一直不太好，沒
想過會有第二個孩子。第二個孩子的到來
使全家都沉浸在幸福之中，感恩之情溢於言
表。我「天然」為父的責任感油然而生——
讓家人過上物質豐富的日子是我的目標，並
為之而驕傲！但在我內心深處有一個聲音：
你用什麼來回應神這一路的恩典呢？全人獻
上！在兩難的抉擇中我選擇了「為家庭」。

2016年，我準備為自己的事業發起衝鋒。
神回應我的禱告，給了我受聘於世界排名前
三的雕塑和特效化妝工作室的榮譽。這使我
欣喜若狂，因為這是雕塑行業人人夢寐以求
的目標。但後來我才知道，這只是神計劃的
一部分，祂的旨意高過我們的旨意。

接著我們就需要搬家——從東岸到西岸。
但在搬家之前，我們要先確定屬靈的家在哪
裏。通過一位姊妹的介紹，知道了在我工作
的周圍有三家華人教會。我和太太分別禱告
後，明白了神要帶領我們進入谷區國語浸信
會。雖然我們人還沒來到，但已經跟許中生
牧師取得聯繫。之後教會的弟兄姊妹便開始
幫助我們找房子。神的恩典實在是大過我們
的想像，在我接到聘書之後不多久，我們發
現，神又賜給我們第三個孩子。就這樣，我
們帶著神的祝福和產業，雖然過程疲倦，但
也歡歡喜喜地搬到了洛杉磯。

在進入教會之前，我便開始自我警示：「
不要那麼快參與服事，先觀察，正常聚會就
好。我的目標是先在事業上穩定了，因為這
都是神幫我舖平的道路。」但是來到教會的
第一個主日，我就被應急安排在影音部門，
幫助他們做網站和影音後期的工作。很長時

間的防禦，瞬間瓦解，之後的服事變得順理
成章。

2017年 1月，我們迎來了第三個孩子
Daniel。神真的很奇妙，每當神的產業臨
到，心裏的那個聲音就會響起：你拿什麼回
應神的恩典呢？全人獻上，你如此事奉乃是
理所當然的！但當我不自覺地看我所處的環
境時，另一個聲音又出來了：工作上你才初
見成效，事業的成功彷彿只是時間問題，現
在放棄豈不可惜？故此，我依然硬著心腸，
選擇追求我事業的目標。

2017年底，事業巔峰比我想像中來得更
快。我參與了一個新的項目，合作方是全球
頂尖的公司，這是我做夢都想不到的。但等
到作品發佈的那天，當公司所有人都在慶祝
的時候，我的心中卻沒有一丁點兒預想中的
喜悅，那種淡然的感覺就像是喝白開水一樣
平淡無奇。回到家，我立刻陷入沉思：我這
是怎麼了？不是應該非常喜悅，充滿成就感
的嗎？

此後的一個多月，我都無法找到答案，
直到後來我找上了許牧師，他的話點醒了我。
原來內心的那個空洞和渴求，並不是世界的
成就可以填補的；相反等到功成名就，再回
來事奉神，彷彿是我放下了本應屬於我的成
就和榮耀，給神一個面子去事奉祂，這其中
隱藏的是我莫大的驕傲！是驕傲蒙蔽了我
的心眼，讓我不去回應神的呼召，得那永恆
的產業，卻被世界的榮耀吸引，把大好的年
華耗費在追逐虛幻的名利之中。我是多麼的
愚蠢和無知，驕傲又敗壞！那晚，我跪下來
認罪，流下悔恨的淚水，同時心被恩感——
我算什麼，神竟然願意用我，讓我與祂同
工——這是莫大的榮耀！

之後，我就全然地回應神的呼召，為下一
步的全職事奉開始預備自己——進入神學院。
教會在生活上為我們提供了保障，使我們生
活上無後顧之憂；許牧師和師母更是親自帶
著我和太太一起去找神學院，並見院長。他
們的陪伴使我們在開始這段「征程」時不那
麼困難和孤單，他們這樣一步一步的帶領和
栽培更讓我們學習到「牧者」意味著什麼：

「務要牧養在你們中間神的群羊，按著神旨意
照管他們，不是出於勉強，乃是出於甘心，
也不是因為貪財，乃是出於樂意。也不是轄
制所託付你們的，乃是作群羊的榜樣。」（
彼得前書5:2-3）

轉眼間我進入神學院已經一年半，期間
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充滿了挑戰，但同時也充滿了神的恩典和憐
憫。雖然來到教會時間不長，跟這個「大家
庭」40年歲相比，實在是不值得一提，但
就是在這樣短暫的歲月裏，我和我的家庭經
歷了神又一次的翻轉！感恩神所預備的這個
屬靈的家，感恩神所預備的牧者，感恩在這
裏所遇到的一切困難、試探，更感恩我的天
父願意把那「寶貝」放在我這個「瓦器」當
中，與祂同工，得享天國福分。

賀創會四十週年
賀方任弟兄

很高興我們谷區國語浸信會將慶祝創會
四十週年。時間過得好快，我雖然不是最早
參加創會的會員，但算一算在教會也有接近
三十年了。感謝我們的教㑹和許中生牧師及
各位牧者的教導和幫助，譲我的靈性不斷成
長。特別是教會為弟兄姐妹安排了一系列的
主日學和查經班，讓大家有機㑹系統地、不
間斷地學習神的話語。也只有真正領會神的
話語，才能讓我們每一天、每一歩都走在神
的道路上。正如詩篇119篇所教導的，「行
為完全，遵行耶和華律法的，這人便為有
福。……你的命令常存在我心裏，使我比仇
敵有智慧。」（詩篇119:1,98）我相信我們
教會的弟兄姐妹都會有這樣的體會。在此也
祝願我們教㑹繼續不斷地把神的話深入地傳
遞給我們，也有機會讓更多的人走出去，把
福音傳給周圍未信的人。

由於自己的學習不夠好，靈性不高，雖
然知道在教會的服事是每個基督徒的責任，
但是過去一直做得不夠好。自從我退休後的
十多年來，每週五上午和我姐妹都㑹來教會
做義工。工作雖平凡，卻也是需要有人來做
的。只要身體允許我們還會繼續做下去。

祝賀谷區國語浸信會建會四十週年。生
日快樂！愈來愈興旺！

教會行政幹事十年
方怒鶯姐妹

感謝神，讓我有機會於2008年8月16日接
任谷區國語浸信會行政幹事一職，一直工作
到2018年11月30日退休為止。

在教會服事這十年當中，原本什麼都不

會，但靠著主的恩典居然也可以做這做那，
感謝神，榮耀歸主！

我原來只會打字，也會使用一點點Word 
和 Excel，對於PowerPoint 則是一點不懂。
上任時許師母建議我去修課學習，但是報名
前必須通過的電腦常識考試，我未能通過，
故無法註冊學習。我只好自己買了一本入門
的技術書「Microsoft Office for Dummy」（《
微軟辦公軟體初級教程》），靠自學慢慢摸
索起來。

為了多認識弟兄姊妹，聚會時我採用點
名的方式來認人。透過點名除了能多認識人
之外，也能注意一些肢體的狀態，並及時提
醒牧者、執事或團契給予關注。點名的另一
好處是有助於會員資料的整理。會員停止聚
會一年以上，即是靜態會員。每年的會員大
會人數計算是以活動會員總人數為準，會員
大會參加人數必須超過半數方可開會。我的
點名工作無形中為每次會員大會提供了依
據。在此盼望弟兄姊妹們，「你們不可停止
聚會，好像那些停止慣了的人，倒要彼此勸
勉……」（希伯來書10:25）

在教會工作的這些年，我目睹教會的很
多文件、資料散落各處，每次找歷史資料，
翻箱倒櫃，總要花費很多時間。譬如教會成
立之初，有些文件安放在哪裏？想到將來我
們都會老去，總要為後來的同工作些準備。
我為教會歷年的重要文件一一掃描歸檔。

為教牧團隊禱告。感謝神為我們谷區國
語浸信會預備如此陣容的教牧團隊。尤其他
們為了供應我們每日靈糧，輪流寫靈修樂。
剛開始發送靈修樂的第一年（當時是根據《
靈命日糧》小冊子的進度撰寫），有幾次我
等稿件等到深夜，還沒有收到他們寄送給我
的文字。心中焦急，但只有為他們禱告，靜
心等候。後來改為按聖經書卷與講台信息配
合，於是就有了排期，這樣就不再像第一年
那樣緊張。但是我還是繼續為撰寫靈修樂的
教牧同工禱告！盼望他們能繼續堅持下去。

幾週前，張爾熾執事在西區團契分享，
擔心發送靈修樂的果效不夠大，想要奉獻印
製靈修樂來作宣傳。事實上我們用email發
送 ，收件的人數已超過500位以上，可以說
影響力已經逐步擴大。在網上曾經有一位北
加州的夫婦發現了我們釋經式的靈修，非常
感謝，並要求加入我們的mailing list。有一年
年底，他們還特別為此寄上支票奉獻給教會。
其實弟兄姊妹們可以做的是，看完靈修樂
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後，將內容放在您的WeChat - moments 微信
朋友圈裏分享，讓您的朋友們也可以讀到，
或通過LINE或FaceBook傳播都可以。現在
是e-時代，傳福音就靠這樣的方式來傳。願
上帝祝福我們轉傳的信息，讓祂的話語（福
音）得到廣傳。

感謝神我於2018年11月30日退休了。退
休後我仍然繼續在教會服事，當義工，作探
訪，並在文宣組和財務組當同工。今年正值
教會四十週年慶，我呼籲年輕的弟兄姊妹
們，要出來學習服事，殷勤作主工；繼續
承傳主耶穌的大使命接棒，使谷區國語浸信
會成為「使命導向的教會」，在谷區繼續發
光，榮耀主的聖名。

 

四十週年會慶感言
方約翰弟兄

神的帶領，1996年我們一家四口加入了
谷區國語浸信會。隨即，惠妃就參加了詩班
的事奉。笫二年我也被邀請進入文宣組的影
音部門，開始一同事奉。

感謝神的恩典，因著影音事工的需要，
開始自修，學會了很多以前完全不懂的影視
和音響方面的知識和技術，並在實際安裝、
調適當中得到應用。在一次教會事工的講習
會上，講員是一位師母，她談到如何發掘自
己在神面前的恩賜的時候說：若能在事奉中
有真喜樂，這就是你事奉上恩賜的印證。若
我在事奉中有什麼恩賜，那完全是神的賜
予，也恰恰印證了我在事奉中找到了真喜樂。

感謝神讓我們夫婦都有參與事奉的機會
與崗位，更在事奉中有喜樂。這次在教會40
週年會慶的籌備工作上也有機會盡一份心
力。提到感恩與傳承，我心中有很大的感動，
想在此鼓勵弟兄姐妹們多多參與教會的事
工。只要有一顆願意的心，神一定悅納。

使徒行傳第一章第八節這樣說：『但聖

 向著標竿直跑！ 谷区国语浸信会
Mandarin Baptist Church of San Fernando Valley

9124 Zelzah Ave. Northridge, CA 91325

Tel: (818) 727-2220 

Website: www.mbcsfv.org

2019年12月 每月通讯
靈降臨在你們身上，你們就必得著能力，並
要在耶路撒冷，猶太全地，和撒馬利亞，直
到地極，作我的見證。』如同以色列人去得
迦南地為業時一樣，北嶺教會從一開始的七
個核心家庭，到後來有牧師，有同工團隊，
以及前輩弟兄、姊妹們，經過千辛萬難，終
於在四十年前建立了教會，並最終遷移至現
址，開始了傳道的使命……

當年傳道只是口耳相傳，再就是刊物、
廣播。電視也並不是家家都有，更不用說電
腦和手機。網路是後來的發展。礙於場地等
等諸多的限制，縱使信徒們樂意盡心竭力，
傳播的效率仍然有限。

我們的神就是神，祂若是伸出膀臂，所
做的事會超出我們的所求所想。如今，電
腦、電視可說家家都有，有的家庭還不止擁
有一台。手機更為普遍！在網路充斥、氾濫
的今天，我們的文字和視頻訊息可以瞬息千
里，遍傳全球。

我們的神是創始成終的神，凡事必有預
備。在網路傳道方面，賜予我們講道和書寫
方面忠心的服事人員。在各種科技設備的相
輔相成之下，我們北嶺教會的聚會信息和各
類靈修資訊進入了家家戶戶，成功地推進了
造就信徒和傳播福音的使命。

在以利亞被接升天之前，以利沙的祈願
是：『願感動你的靈加倍的感動我。』（列
王紀下2:9）主來的日子實在近了，在諸多前
輩長者美好的教導下，年輕的一代要像約書
亞一樣，信心充足，剛強壯膽。終究能像保
羅所說：「那美好的仗我已經打過了，當跑
的路我已經跑盡了，所信的道我已經守住
了。」（提後4:7）實行在日常生活中：每天
讀聖經，隨著恩膏的訓導，在一切所行的事
上認定祂。不住地禱告，常常喜樂，凡事謝
恩。切實地尊主為大。不是我們揀選了主，
是祂先揀選了我們！讚美祂！


